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REFLEXÃO 

PENSAMENTO

FRASE

O  t emo r  do  S enho r  e n s i n a  a  s a b edo r i a ,  e  a 
h um i l d a d e  a n t e c ed e  a  hon r a

“As barreiras do impossível caem quando você coloca 
Deus no comando da sua vida”

“O presidente tem 
que confiar que a 

pessoa que está lá tem 
competência”

Presidente Lula, criticando o presidente do 
Banco Central, Roberto Campos Neto, por ter 

sido indicado por Bolsonaro. A ação prejudicou 
o andamento da economia e fez a cotação do 

dólar disparar.

Provérbios 15:33

Billy Graham

CULTURA MUSICAL

 ARTIGO

Carlos Drummond de 
Andrade, poeta mineiro, 
já dizia no século passado 
que nunca se consegue 
ver uma verdade inteira-
mente, pois os espaços 
por onde teria que passar 
não são grandes o sufi-
ciente para passar uma 
verdade inteira; sempre 
passa meia verdade de 
cada vez.

O problema maior é 
que ao juntar duas meias 
verdades, não se conse-
gue uma verdade inteira, 
pois cada metade conta 
sua versão, seu ponto de 
vista, conta a sua meia 
verdade que é diferente 
de todas as outras meias 
verdades.

A verdade em si não 
existe, pois o que fica-
mos sabendo são textos 
de meias verdades, tex-

MEDICINA NATURAL

Canjica, sabor
de festa junina

A canjica é uma igua-
ria tradicional das festas 
juninas no Brasil, prepa-
rada com milho branco, 
leite, coco ralado, açúcar e 
especiarias como canela e 
cravo. Consumida princi-
palmente em junho e julho, 
durante as celebrações de 
São João, São Pedro e Santo 
Antônio, a canjica é apre-
ciada por seu sabor doce 

 Dr. Pedro Santo Rossi, 
Psicólogo humanista, voluntário do HEFC.
www.psirossi.com - www.hefc.org.br

Meias verdades

Tokio Marine Hall celebra 
o dia do rock

Por Nelson de Souza Lima

Treze de julho 
marca uma celebração 
dupla. É dia Mundial 
do Rock (comemorado 
apenas no Brasil) e 
também aniversário da 
Rádio Kiss FM. O Tokio 
Marine Hall recebe no 
dia 13, sábado, várias bandas para marcar a data com guitarras ao máximo e solos 
irados, deixando claro que o ritmo mais tocado no planeta não morre, apesar dos 
detratores que já o seputaram inúmeras vezes.

As apresentações mais esperadas ficam por conta de Ultraje e Raimun-
dos. Vindo lá da década de 80 o UAR celebra mais de quarenta anos de ativi-
dades. Liderada pelo vocalista/guitarrista/compositor Roger Moreira a banda 
paulistana deve manda um set irado tocando “Nós Vamos Invadir Sua Praia”, 
“Inútil”, “Ciúme”, “Prisioneiro”, “Rebelde Sem Causa”, “Mim Quer Tocar”, “A 
Festa”, entre outras.

Por sua vez, a brasiliense Raimundos explodiu na década seguinte com seu 
forrócore, misturando rock e elementos regionais brasileiros caindo no gosto 
da galera. Da formação original ficou apenas o guitarrista/vocalista Digão mas 
com muita porradaria o Raimundos promete agitar a noite com “Nega Jurema”, 
“Eu Quero Ver o Oco”, “A Mais Pedida”, “Mulher de Fases”, entre outras.

Foto  Divulgação

SERVIÇO
Aniversário da Kiss FM  //  Dia 13 de julho - 19 horas

Tokio Marine Hall
Rua Bragança Paulista, 1281 - Santo Amaro

Classificação: 16 anos
Ingressos a partir de R$ 120,00

Inf: https://www.tokiomarinehall.com.br/kissfm/

e textura cremosa. Além 
de deliciosa, a canjica é 
nutritiva, sendo uma fon-
te de carboidratos, fibras, 
vitaminas do complexo B 
e minerais como ferro e 
magnésio. Com suas raí-
zes culturais e históricas, a 
canjica simboliza a união 
e a alegria das festividades 
juninas, renovando a  tra-
dição à mesa das famílias.

Foto: Reprodução Internet 

tos montados e repetidos 
por pessoas diferentes, 
com olhares diversos, 
usando palavras que po-
dem ser interpretadas de 
formas até contraditórias.

Mesmo quando so-
mos nós os arautos da 
verdade, quando produ-
zimos nossos textos a 
respeito de nossas ati-
vidades ou nossas opi-
niões, não conseguimos 
dizer tudo, pois do fato 
que queremos relatar, 
elegemos alguns detalhes 
que não dizem a verda-
de toda. Ora por não ter 
tempo para contar o fato 
todo, ora por não usar 
as palavras certas para o 
entendimento do outro. 
Entendeu?

2º CLICHÊ - CORREÇÃO DA DATA DE CIRCULAÇÃO
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Enfim, chegou a hora de descansarEnfim, chegou a hora de descansar
FÉRIASFÉRIAS

Brincando, dormindo, relaxando ou fazendo outra atividade qualquer, o momento é de aproveitar os dias de folga

As férias são perío-
dos essenciais na vida 
de qualquer pessoa, 
proporcionando um 
momento de descanso 
necessário para a recu-
peração física e mental. 
Esses intervalos da ro-
tina diária permitem 
que nos afastemos das 
responsabilidades e do 
estresse do trabalho ou 
dos estudos, possibili-
tando um reequilíbrio 
das energias.

Uma das maiores 
vantagens das férias é 
a oportunidade de pas-
sar mais tempo com a 
família. Muitas vezes, 
a correria do dia a dia 
impede que aprovei-
temos momentos de 
qualidade com nossos 
entes queridos. Duran-

Foto: Produzida por I.A.

te as férias, podemos 
estreitar laços, criar 
memórias inesquecí-
veis e fortalecer as rela-
ções familiares. Seja em 
viagens ou atividades 
simples em casa, esses 
momentos em família 
são fundamentais para 
o bem-estar emocional.

A diversão e o re-
laxamento são outros 
aspectos cruciais das 
férias. Participar de 
atividades prazerosas, 
como viajar, praticar 
esportes, ler um bom 
livro ou simplesmente 
não fazer nada, ajuda a 
aliviar a mente e a tra-
zer felicidade. A que-
bra da rotina propor-
ciona uma sensação 
de liberdade e renova-
ção, contribuindo para 

uma melhor qualidade 
de vida.

No entanto, é im-
portante também ter 
alguns cuidados e pre-
cauções durante as fé-
rias. Planejar bem as 
atividades e viagens, 
garantindo que todos 
os detalhes estejam or-
ganizados, pode evitar 
contratempos e estres-
se desnecessário. Além 
disso, é essencial con-
siderar a saúde e segu-
rança de todos: usar 
protetor solar, manter-
-se hidratado, evitar 
alimentos de procedên-
cia duvidosa e respeitar 
os limites do corpo são 
atitudes que ajudam a 
prevenir problemas e 
garantir o bem-estar. 
Evitar excessos, tanto 

em alimentação quanto 
em atividades, também 
é fundamental para 
manter o equilíbrio e 
aproveitar o período de 
forma saudável.

Para aqueles que 
não têm a possibilida-
de de viajar, é possível 
aproveitar as férias de 
maneira igualmente 
enriquecedora em casa 
ou na própria cidade. 
Brincadeiras ao ar li-
vre, visitas a parques e 
museus, passeios pela 
natureza e outras ati-
vidades recreativas são 
excelentes opções para 
se divertir e relaxar. A 
criatividade é a cha-
ve para transformar 
qualquer lugar em um 
ambiente de diversão e 
descanso.

O dia 9 de julho é 
uma data significativa 
no calendário brasilei-
ro, especialmente no 
estado de São Paulo, 
onde é comemorado 
o Dia da Revolução 
C onst itucional ista . 
Em 1932, paulistas se 
levantaram contra o 
governo provisório de 
Getúlio Vargas, exigin-
do a promulgação de 
uma nova constituição. 
A revolução, que durou 
de julho a outubro da-
quele ano, foi motivada 
por um desejo de maior 
autonomia estadual e o 
restabelecimento da or-
dem constitucional.

O movimento foi 
marcado por intensos 
combates e mobilização 
popular. Embora tenha 
sido derrotado mili-
tarmente, o movimen-

to constitucionalista 
pressionou o governo 
a convocar uma As-
sembleia Constituinte, 
resultando na promul-
gação da Constituição 
de 1934. Este evento 
é lembrado como um 
marco da luta por di-
reitos democráticos e 
pela valorização do es-
tado de São Paulo.

A data é feriado es-
tadual em São Paulo, e 
diversas cerimônias e 
eventos ocorrem para 
homenagear os com-
batentes e relembrar a 
importância da revo-
lução para a história 
política do Brasil. O 
Obelisco do Ibirapue-
ra, na capital paulista, 
é um dos principais 
monumentos dedi-
cados à memória dos 
heróis de 1932.

FERIADOFERIADO

92 anos de 92 anos de 
Revolução Revolução 

ConstitucionalistaConstitucionalista
Foto: Reprodução Internet
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Pedreira... Pá de cal? Pedreira... Pá de cal? 
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Com o poder público omisso ante à implantação de uma mineradora nas terras caieirenses e movimentação 
política suspeita, a sociedade civil se mobilizou e Cetesb, Companhia Ambiental do Estado de São Paulo, 

confirmou, por meio de Parecer Técnico, ser desfavorável à licença de funcionamento da pedreira 

No final de junho a 
Agência Ambiental de San-
tana da CETESB fechou o 
veredicto sobre o pedido 
de licenças ambientais do 
empreendimento minera-
dor (Pedreira de Granito), 
que a empresa GGM pre-
tendia explorar na antiga 
Fazenda Santa Luzia, um 
sitio de 3,47 Km2, que foi 
e continua sendo parte 
da história de lutas e con-
quistas das antigas e atuais 
famílias caieirenses. Por 
fim, o pedido da empresa 
teve parecer desfavorável 
e foi indeferido, corren-
do a seu favor prazo para 
recurso à instância supe-
rior, no momento.  

Resumindo a história, 
em meados de 2023 a em-

presa GGM contou com o 
engajamento da maioria 
dos Vereadores a seu favor 
e com, no mínimo, a omis-
são do Prefeito “fechando 
os olhos” aos vícios e in-
constitucionalidades da 
alteração do zoneamento 
de parte da Fazenda Santa 
Luzia, de Macrozona de 
Proteção Ambiental e dos 
Recursos Hídricos, assim 
definido desde o Plano 
Diretor e Lei de Zonea-
mento de 2006, para Zona 
de Indústria Comércio e 
Serviços, a fim de tentar 
autorizar o negócio da Mi-
neração no local. 

Mas desta vez a socie-
dade civil estava atenta e 
descobriu todo o mal fei-
to. O Movimento “Pedrei-

ra - na Santa Luzia Não!” 
começou por iniciativa da 
Associação dos Moradores 
Proprietários do Alpes de 
Caieiras (alpesdecaieiras.
com.br) em conjunto com 
o Condomínio Parque do 
Alto, logo ganhando ade-
são das demais associações 
de moradores vizinhas, da 
entidade ambientalista de 
Caieiras Instituto IPEH 
(ipeh.org.br), da SOPRAC 
(defesa dos animais), e de 
notórias e representativas 
lideranças políticas locais 
e regionais, especialistas 
técnicos e juristas de re-
nome local.

Seguiu-se representa-
ção junto ao Ministério 
Público e manifestação de 
órgãos e instituições afeta-

dos e obtenção de decisão 
do Tribunal do Justiça, em 
liminar em Ação Direta de 
Inconstitucionalidade pro-
movida pelo Partido Verde 
Caieirense, revertendo o 
Macrozoneamento à sua 
situação original, provo-
cando a reconsideração da 
postura do Prefeito, que 
enviou Projeto de Lei revo-
gando a alteração anterior, 
Lei que foi aprovada pela 
Câmara de Vereadores.

Com mais de 10 mil 
assinaturas em abaixo-as-
sinados promovido pela 
SOPRAC e pela Associa-
ção do Alpes, com o apoio 
de dezenas de voluntários, 
desde o início o posicio-
namento qualificado e de-
cidido das lideranças do 
Movimento é a favor da 
preservação dessa impor-
tante porção de território 
da Serra da Cantareira, 
onde a vocação legal, ur-
banística e ambiental é a 
conservação e o desenvol-
vimento dos negócios do 
Turismo Sustentável de 
base local e regional, além 
de Vilas Ecológicas para se 
viver bem em harmonia 
com a natureza.

Vigiar, Vigiar, Vi-
giar... e agir. Cadê o Con-
selho da Cidade e do 
Meio Ambiente????

Que fique bem claro, 
foi uma conquista da vi-
gilância, da comunicação 
franca, da união e da ação 
determinada da sociedade 
civil organizada, que com 
seu posicionamento quali-
ficado conseguiu mobilizar 
a classe política, os técnicos 
e as autoridades responsá-
veis por tomar as decisões 
adequadas e eficientes. 

Embora este capítulo se 
finalize, há lições de casa 

ainda por resolver. Caieiras 
está sem o funcionamen-
to regular do Conselho 
da Cidade e do Conselho 
de Meio Ambiente desde 
o início da atual gestão e 
também não vem dando 
ampla publicidade e aces-
so facilitado à participação 
em audiências públicas 
obrigatórias, quando as faz 
(no caso da Pedreira nem 
Audiência realizou para al-
terar o Zoneamento).

Isto é algo muito grave 
que cobra a continuidade 
da mobilização do povo, 
pois a cidade está na mira 
de mais de 20 bilhões de 
investimentos privados e 
públicos, que terão grande 
impacto, positivos e nega-
tivos, na vida da popula-
ção, e isso não pode passar 
sem que ela opine sobre o 
que quer e o que suporta, 
pactuando democrati-
camente com quem de 
direito os seus legítimos 
direitos e interesses.

Grupo Técnico de Estudos 
e Proposições  

Outra coisa, desde 
2020, um dos atuais pro-
prietários da Fazenda 
Santa Lucia é também o 
principal sócio da minera-
dora que detém os direitos 
de lavra. Quem sabe agora 
possam ser convencidos a 
empreenderem outros ne-
gócios menos conflituosos 
com a ZEPARH e com os 
vizinhos e mais vantajo-
sos do que a mineração. 
Porém, é prudente vigiar, 
propor e defender novos 
usos sustentáveis para a 
Fazenda.

Nessa fase é fundamen-
tal o apoio de instituições 
técnicos e de pesquisas, 
como o Instituto IPEH de 

Pesquisas em Ecologia Hu-
mana (www.ipeh.org.br), 
entidade ambientalista de 
Caieiras com mais de 25 
anos de atuação, parceira 
de diversas instituições 
acadêmicas com pesquisas 
em andamento na região, 
como UFABC, Mackenzie, 
USP e Fatec. É fundamental 
a promoção de estudos so-
bre a Fazenda Santa Luzia, 
reunindo novos pareceres, 
laudos e relatórios visando 
a formulação de propos-
tas que possam contribuir 
para a exploração do uso e 
a ocupação do solo de ma-
neiras mais eficazes.

Lembra que pode ser 
um laboratório de debates 
sobre os usos e destinos de 
outros “vazios urbanos” ou 
estoques fundiários onde 
já estão indicados outros 
empreendimentos que tra-
rão grandes interferências 
(positivas e negativas) para 
a vida dos caieirenses e 
região, como a nova plata-
forma ferroviária do Trem 
Intercidades – TIC/SNO 
-, o Novo Aeroporto de 
São Paulo, o Suiss Park II, 
o Novo Entreposto de São 
Paulo, os Portos Secos etc., 
o Rodoanel Norte, com 
investimentos estimados 
em Bilhões.  

Interessados em par-
ticipar do Grupo Técnico, 
contatar o Dr. Bonfilio 
Ferreira, presidente do 
Instituto IPEH, no Whats: 
11-98389.2558 ou e-mail: 
ferreirabonfa@gmail.com 

Bonfilio Alves Ferreira 
é advogado urbanista e 
ambientalista, jornalista 
e educador em Saúde 

Ambiental, Presidente do 
Instituto de Pesquisas em 

Ecologia Humana.

Foto: Produção por I.A.

Por: Bonfilio Alves Ferreira
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CETESB emite Parecer Técnico desfavorável CETESB emite Parecer Técnico desfavorável 
à instalação de Mineradora em Caieiras à instalação de Mineradora em Caieiras 

MEIO AMBIENTEMEIO AMBIENTE

O laudo informa os motivos pelos quais foi contrário à licença 
prévia, dentre eles, pela proibição de atividade de mineração no 
local conforme documentos apresentados à Cetesb pela prefeitura 
de Caieiras datada de 30/11/2022. Assim, graças a uma manobra 
política de 22/6/2023 quando a Secretaria de Obras da prefeitura 
emitiu certidão com projeto de Lei aprovado pela Câmara mudan-
do o zoneamento da área, a sociedade civil se manifestou publica-
mente com grande força e uma reviravolta romoveu a revogação 
da lei aprovada pelos vereadores. Com a manifestação democrática 
da população, caiu por terra o imbróglio político, permitindo ao 
órgão técnico se manifestar com isenção. Cabe recurso.

Foto: Encaminhada por Dr. Bonfilio Alves Ferreira
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Pantanal: condição climática Pantanal: condição climática 
dificulta o combate ao fogodificulta o combate ao fogo

INCÊNDIOINCÊNDIO

Incêndios florestais na região completam 95 dias e podem ter degradado cerca de 9% da vegetação

O Pantanal enfrenta 
uma situação crítica devi-
do aos incêndios que vêm 
devastando a região. Em 
2024, o bioma já registra 
um dos maiores índices de 
incêndios desde 2010, com 
mais de 1.000 focos de ca-
lor identificados. A seca 
extrema, resultante das 

mudanças climáticas e da 
degradação ambiental, tem 
intensificado a frequência e 
a severidade dos incêndios. 
As chuvas estão abaixo da 
média histórica, agravando 
a situação. As comunidades 
locais sofrem com a perda 
de plantações e enfrentam 
temperaturas extremas. 

Brigadistas e líderes co-
munitários têm trabalhado 
para orientar a população e 
controlar queimadas. 

Os incêndios podem 
ter degradado cerca de 9% 
da vegetação nos últimos 
5 anos, segundo o Map-
biomas. De acordo com o 
levantamento, a área de-

Foto: Internet
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Acompanhei a 
entrega de mais 
um equipamento 
público, só que 
dessa vez no Jardim 
Marcelino, é mais 
uma área de Lazer 
para toda população 
usufruir, quero 
aproveitar para 
agradecer ao prefeito 
@gilmarlagoinha ao 
secretário de obras 
@felipesatiropv e aos 
demais envolvidos 
por me atender em 
mais essa solicitação.
Indicação 
 Nº 1.078/2023

Vereador Birruga - CaieirasVereador Birruga - Caieiras

gradada entre 1986 e 2021 
pode variar entre 800 mil e 
2,1 milhões de hectares. 

Incêndios
O mês de junho teve 

este ano a maior média de 
área queimada no Panta-
nal de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul registrada 
desde 2012 pela série his-
tórica do Laboratório de 
Aplicações de Satélites 
Ambientais, do Departa-
mento de Meteorologia da 
Universidade Federal do 
Rio de Janeiro. Em apenas 
30 dias, o fogo consumiu 
mais de 411 mil hectares 
do bioma, quando, na mé-
dia histórica, o Pantanal 
costuma queimar pouco 
mais de 8 mil hectares.

A área atingida ficou 
acima da média históri-
ca de setembro, quando o 
bioma queima, em média, 
406 mil hectares. No acu-
mulado de 2024, a área 
atingida chegou a 712 mil 

hectares na terça-feira, 2, 
o que corresponde a 4,72% 
do bioma.

Trabalho em conjunto
Há uma missão que é 

feita pelo Corpo de Bom-
beiros do Mato Grosso do 
Sul em parceria com as for-
ças federais. Segundo o go-
verno do Estado, a condi-
ção climática adversa tem 
dificultado as operações. 
Os fortes ventos mudam 
de direção rapidamente 
e rajadas superiores a 30 
km/h contribuem para a 
reativação de chamas ex-
tintas em áreas já afetadas. 
A previsão indica que não 
há perspectiva de melhora 
meteorológica.

Aeronaves do Corpo 
de Bombeiros e da Força 
Aérea Brasileira auxiliam 
no reconhecimento, moni-
toramento e resfriamento 
dos pontos para evitar que 
as chamas se aproximem 
da área do Parque Estadual 

do Pantanal do Rio Negro.
No norte e a sudeste de 

Corumbá, a FAB lançou 
mais de 200 mil litros de 
água na região.

Brasil
25% da vegetação na-

tiva do Brasil pode estar 
sujeita à degradação. O le-
vantamento da rede Map- 
biomas revelou que entre 
11% e 25% das matas do 
país ficaram expostas a 
processos destrutivos en-
tre 2021 e 1986.  A Mata 
Atlântica é o bioma mais 
degradado proporcional-
mente, com área entre 36% 
e 73% dos remanescentes 
de vegetação exposta aos 
processos de destruição. 
A segunda maior área de-
gradada está na Amazônia, 
com um total que pode va-
riar entre 19 milhões e 34 
milhões de hectares, entre 
5,4% e 9,8% do bioma.

Com informações da
 Agência Brasil

#tamojunto  -  #trabalhandoporcaieiras  -  #CompromissoComAsPessoas

Para algumas pessoas 
excêntricas e endinheiradas, 
‘sentar-se no trono’ pode ser 
uma questão de ambiente 
incomum e que requeira 
visualizações diferentes 
daquelas que todos os dias 
seriam normais para uma 
situação habitual. 
Nesse caso, um aquário 
gigante foi projetado  para 
voltear o banheiro que dá 
acesso apenas por uma 
porta que, para quem 
queira saber, trata-se de um 
elevador que submerge ao 
gosto do usuário. Estranho   
e estravagante, o dono dessa 
idéia foi audacioso com 
uma criatividade e tanto!

FOTO CENAFOTO CENA
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